

137.

500.

8 August

Es hat sich in Wien ein Verein gebildet, dessen Bestimmung es ist, durch kleine monatliche Beiträge seiner Mitglieder, eine Summe für den Bau der deutschen Flotte zu erzielen.

Im übrigen Deutschland wird mit grössten Eifer gesammelt, weil doch jedermann einsieht, dass deutsche Industrie und deutscher Handel auch auf dem Meere geschützt sein müssen.

Deutsch-Oesterreich hat in dieser heiligen Sache noch fast gar nichts gethan, und tiefe Schmach wäre es für uns, wenn es auch ferner bei blossen „Aufrufen“ bliebe, um die sich fast niemand kümmert.

Diese Ueberzeugung hat unsern Verein hervorgerufen.

Wir laden Euer Wolgeboren zum baldigsten Beitritte zu demselben ein; — als Freunde des deutschen Vaterlandes und des Wohlstandes seiner Bürger werden Sie diese Einladung nicht zurückweisen.

Es ist besonders für den Anfang ein Fond nöthig, um für die weite Ausbreitung unseres Vereines energisch wirken zu können.

Das Nähere sagen die beiliegenden Statuten.

Achtungsvoll

die Gründer des Vereines: die deutsche Flagge.

200

hat sich in Wien ein Verein gebildet, dessen Bestimmung es ist, durch kleine monatliche Beiträge seiner Mitglieder, eine Sammlung für den Bau der deutschen Kirche zu erzielen.
 Im übrigen-Deutschland wird mit gewissen Eifer gesammelt, weil doch jedermann wünscht, dass die Industrie und häuslicher Handel auch auf dem böhmischen Gebiete sein zu sehen.
 Böhmen-Oesterreich hat in dieser heiligen Sache noch fast gar nicht gethan, und diese Schmach wird es für uns, wenn es auch ferner bei diesen „Angelegenheiten“ bliebe, um die sich fast niemand kümmert.

Sammlung L. A. Frankl

Diese Leberzeugung hat unsere Verein herbeigeführt.
 Wir laden Euch Wohlgeboten zum baldigen Beitritt zu empfehlen ein — als Freunde des deutschen Vaterlandes und des Wohlstandes seiner Bürger, weil dieses Klischee nicht zurückweisen.
 Es ist besonders für den Anfang ein Fund für die weit Ausbreitung unserer Vereines erreicht werden zu können.
 Ihre Väter sagen die bedingenden Stellen



Achtungsvoll

Die Gründer des Vereines: die deutsche Klischee.